

MinTIC alista proyecto de beneficios fiscales para inversiones en IA

TECNOLOGÍA.

EL JEFE DE LA CARTERA, MAURICIO LIZCANO, DIJO QUE SE ESPERA UN AVAL DEL PRESIDENTE PARA QUE LAS EMPRESAS QUE INVIRTAN EN IA PUEDAN TENER UNA REDUCCIÓN DE IMPUESTOS

Durante la rueda de prensa conjunta con el canciller **Luis Murillo**, el Ministro de las TIC, manifestó que se espera el aval del presidente **Gustavo Petro** para una propuesta que busca que las empresas que inviertan en IA puedan tener una reducción de impuestos o una tarifa preferencial.



CRISTIAN MORENO
Enviado especial

LR le preguntó al ministro **Lizcano** de qué trataría esta propuesta, a lo que este explicó que "la propuesta que vamos a hacerle al Congreso y al Gobierno es que haya una deducción de impuestos en la ley

de financiamiento para empresas que inviertan y desarrollen procesos de inteligencia artificial en Colombia. Como una forma de reactivar la economía del país, para hacer política contracíclica y como una forma de incentivar a una industria que va a generar más productividad y más competitividad en el país".

Lizcano y el presidente **Gustavo Petro** se reunirán el próximo martes 13 de agosto a discutir esta propuesta.

Los empresarios vieron con buenos ojos la iniciativa, pues esto llevaría a Colombia a tener más empresas invirtiendo en esta tecnología.

"Colombia tiene el potencial y un mercado maduro para ser líder de IA en la región. Son claves todas las iniciativas que beneficien a quienes la desarrollan e implementan la IA, porque 'ponen el acelerador' al uso de esta tecnología en nuestro país, haciendo a las empresas más competitivas, ágiles y eficientes. Eso sí, poniendo como centro a las personas y el uso responsable de la IA", dijo **Juan Manuel Mesa**, gerente general de **IBM Colombia**.

El ministro se abstuvo de dar más detalles sobre el artículo, pero manifestó que más que incentivos se buscará explicar a las empresas cómo hacer un framework para implementar la inteligencia artificial, tanto medianas, pequeñas como en grandes empresas. "Eso lo vamos a lanzar en el foro de presidentes que se va a hacer ahora, creo que en el club El Nogal, ahí lo vamos a lanzar", dijo el Ministro de las TIC.

Así mismo, se conoció que se invertirán \$300.000 millones en centros de formación, este año se firmará el acuerdo para empezar la construcción el próximo año \$150.000 millones en los dos grandes centros de inteligencia artificial, uno en Zipaquirá y el otro en Bogotá. En total se invertirá casi \$500.000 millones en la infraestructura para la IA en Colombia, según manifestó el líder de **MinTIC**.

CONCLUSIONES DE LA CUMBRE

Los desafíos y objetivos de la cumbre, que quedaron dentro de la declaración oficial, se centraron en la construcción de ecosistemas de IA, la educación y la gobernanza, garantizando el respeto a los derechos humanos, la sostenibilidad, la equidad de género y evitando que se dé cualquier tipo de sesgo y discriminación.

*INVITADO POR MINTIC

Siganos en:

www.larepublica.co
Con las declaraciones del canciller Murillo en convención de MinTIC.



CARTAGENA

En medio de la Cumbre Ministerial Latinoamericana y del Caribe Colombia, el ministro de las TIC, **Mauricio Lizcano**, hizo el anuncio de propuestas para que las empresas tengan incentivos para la adopción e inversión en la inteligencia artificial.

Así mismo, 16 países acordaron una línea de trabajo con la inteligencia artificial.



Juan Manuel Mesa
Gerente General de IBM Colombia

"Son claves todas las iniciativas que beneficien a quienes desarrollan e implementan la IA, porque 'ponen el acelerador' al uso de esta tecnología en nuestro país".

BENEFICIOS DEL USO DE LA IA PARA LAS EMPRESAS



Mauricio Lizcano, anunció propuestas para incentivar la adopción e inversión en inteligencia artificial



16 países asistentes a la cumbre acordaron una línea de trabajo común en relación con la inteligencia artificial



Se está trabajando en una propuesta para que las empresas que inviertan en IA puedan beneficiarse de una reducción de impuestos o una tarifa preferencial

28

El martes **13 de agosto** Lizcano presentará la propuesta a Presidencia



Esta propuesta busca reactivar la economía de Colombia, incentivar la industria tecnológica y aumentar la competitividad del país



Se invertirán **\$500.000 millones** en infraestructura para la inteligencia artificial en Colombia

Fuente: Sondeo LR Gráfico: LR-MN

Facultad de inteligencia artificial en Caldas

Mauricio Lizcano anunció el establecimiento de la primera facultad de Inteligencia Artificial en América Latina, la cual estará ubicada en la **Universidad de Caldas**, en Manizales. Esta iniciativa, con una inversión de \$40.000 millones, busca posicionar a Colombia como un líder en la región en formación y desarrollo en IA. Aunque la construcción de la facultad llevará alrededor de dos años, **Lizcano** informó que las actividades académicas están listas para comenzar la próxima semana, con la inauguración oficial y la toma de posesión de la primera decana en este campo. "Contamos con siete programas en tecnologías", dijo.

HACIENDA

Carf nombró a Johanna López como directora (e)



Carf

El **Comité Autónomo de la Regla Fiscal, Carf**, designó a **Johanna Maricela López Velandia** como la directora encargada, tras la salida de **Andrés Mauricio Velasco**. La experta es actualmente la directora y secretaria técnica del **Carf**, además de ser asesora senior. **López** es economista de la **Universidad Nacional**, y cuenta con un magister en políticas públicas de la escuela de Gobierno de **Harvard**. (MM)

AGRO

Gobierno inició diálogos con arroceros y lecheros



Ministerio de Agricultura

El Gobierno anunció el inicio de un ciclo de diálogos con los arroceros y sectores lácteos, como parte de la socialización y consolidación de la reforma agraria, y que busca estrategias para superar las problemáticas que enfrentan estos actores. Las mesas lideradas por el **Ministerio de Agricultura** ya tuvieron algunos acercamientos y evaluarán, entre otras cosas, afectaciones al mercado por los TLC. (MM)

HACIENDA

Ecopetrol comenzó refinanciamiento parcial



Presidencia

Ecopetrol, en cabeza de **Ricardo Roa**, anunció que pagará anticipadamente US\$250 millones de su bono internacional con vencimiento en junio de 2026, emitido en 2015. "El saldo nominal en circulación del bono mencionado es de US\$1.500 millones, con una tasa cupón de 5,37%", informó la compañía en un comunicado compartido en la **Superintendencia Financiera** el pasado martes. Este pago está en línea con el plan financiero. (RC)